

GUISO PREHISPÁNICO

En Puebla, por falta de lluvias, el “caldo de ajolote” desaparecerá

[JULIO MARTÍNEZ EN PUEBLA]

■ Uno de los guisos prehispánicos que a la fecha sobreviven en la ciudad de Puebla, el “caldo de ajolote”, está a punto de desaparecer porque desde el año pasado escasean las lluvias.

En un plato pequeño de barro, como si se tratase de un caldito de pollo, muy similar se sirve el de ajolote, acompañado de cebollita, chilito y por supuesto limón. Desde épocas milenarias se vende en un solo mercado de la capital poblana; ricos y pobres lo disfrutan. Pero debido a la **escasez** de lluvias, cuesta mucho más trabajo conseguir el ajolote, cuyo plato a la fecha cuesta 40 pesos.

Concepción García Ramírez trabaja en el mercado 5 de Mayo, entre la 16 y 18 poniente, en esta ciudad de Puebla. Vende caldo de ajolote desde hace muchos años. Antes de ella, sus familiares lo hacían.

El anfibio, como señala la propia declarante, “tiene ojitos y aspecto feo”. Pero, a decir de quienes se dedican a la medicina naturista, el ajolote sirve para curar enfermedades respiratorias.

Como es un animal en peligro de extinción, los grupos presuntamente defensores de la naturaleza, en cuanto ven un reportaje de este tipo, de inmediato van a ese mercado e intentan decomisar cuanto anfibio ven.

